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RESUME:

La conception d’une unité de fabrication de médicaments est un projet industriel assez
lourd qui nécessite différentes connaissances, dont la mise en place sur terrain des
techniques de management de projet qui consiste a guider et a diriger le projet du
début a la fin, de maniére a optimiser son efficacité et sa rentabilité en prenant en

compte les ressources humaines et matérielles.

L’installation d’une usine de production pharmaceutique s’initie par une demande
d’autorisation d’implantation et le choix du site approprié, et par une mise d’un plan
architectural convenable qui décrit la disposition des locaux et les aménagements
intérieurs de 1’usine. Ces derniers sont déterminés par les processus de production
envisagés, qui doivent étre connus, maitrisés et respectant les bonnes pratiques de

fabrication afin assurer des produits de qualité.

Les mots clés : conception, production pharmaceutique, management de projet,

Bonne Pratiques de Fabrication.

SUMMARY:

The design of a drug manufacturing unit is a quite heavy industrial project which
requires various skills, including the implementation in the field of project
management techniques which consist in guiding and directing the project from start
to finish to optimize its efficiency and profitability by taking into account human and

material resources.

The installation of a pharmaceutical production plant begins with an application for a
site permit and the choice of a suitable site, and by drawing up a suitable architectural
plan that describes the layout of the premises and the interior fittings of the plant.
These are determined by the production processes envisaged, which must be known,
controlled and comply with good manufacturing practices in order to ensure quality

products.

Key words: design, pharmaceutical production, project management, Good

Manufacturing Practices.
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